

Communiqué de presse
Chamalières, Sous embargo jusqu'au 20/01/2025

Chamalières, le 13 janvier 2025 – Le Comité du Puy-de-Dôme de la Ligue contre le Cancer est heureux d'annoncer le lancement d'un nouveau soin : un accompagnement destiné aux patients souffrant de troubles cognitifs liés au cancer.

La Ligue Nationale Contre le Cancer et onCOGITE

En janvier 2024, une convention cadre a été signée entre la Ligue nationale contre le cancer et l'association onCOGITE. Cet accord vise à offrir, grâce à une prise en charge complète assurée par la Ligue nationale, un programme de remédiation cognitive en visioconférence proposé dans toute la France. Ce dispositif enrichit l'offre de soins de support des comités de la Ligue tout en répondant aux besoins des patients, et contribue à réduire les inégalités territoriales et sociales dans l'accès aux soins.

Les troubles cognitifs liés au cancer et aux traitements

Plus de 30 % des patients post-cancer souffrent du "brouillard cérébral" ou "oncobrain", CHEMOBRAIN se traduisant par un ralentissement de la pensée, des difficultés de concentration et de mémoire. Ces troubles, bien que fréquents, ne sont pas irréversibles. La méthode onCOGITE, basée sur des ateliers hebdomadaires, permet de stimuler la mémoire, l'attention et d'autres fonctions cognitives essentielles, aidant ainsi les patients à retrouver confiance et autonomie.

Le comité 63 de la Ligue Contre le Cancer : Un accompagnement en présentiel

En complément de la prise en charge nationale en visioconférence, le Comité 63 de la Ligue contre le cancer renforce son engagement local en 2025 en proposant des séances en présentiel au Relais Bien-Être, situé au 19 boulevard Berthelot à Chamalières. Ces séances, entièrement prises en charge par le comité, sont destinées aux personnes atteintes de troubles cognitifs consécutifs au cancer. Elles seront dirigées par Mme Romaneix, neuropsychologue, et permettront aux patients de bénéficier d'un suivi personnalisé et adapté.

Comme les patients en visio, les patients présents peuvent poursuivre leur travail au-delà des 22 séances par des exercices individuels sur la plateforme Oncogite pendant un an.

Un engagement fort pour les malades

Ce nouveau soin s'inscrit dans la volonté du Comité 63 de rester au plus près des besoins des patients. Grâce à cette initiative, le comité, en plus de ses autres soins de support, est désormais en mesure d'offrir une rééducation adaptée visant à reconnecter les neurones et à améliorer la plasticité cérébrale. La méthodologie d'onCOGITE a démontré son efficacité pour traiter les atteintes cognitives liées au cancer, comme les ralentissements de pensée, les problèmes de concentration ou encore les difficultés à retrouver ses mots.

Témoignage d'un bénéficiaire

« Après plusieurs cures de chimiothérapie j'ai rencontré quelques difficultés de mémoire et de concentration qui m'ont conduit à abandonner la lecture m'inquiétant dans les actes du quotidien. Sur les recommandations de mon oncologue, j'ai participé aux séances de remédiation cognitive en présentiel dans un groupe de plusieurs patients.

De cette période je garde d'excellents souvenirs, des séances de travail soutenu, les consignes détaillées de l'animatrice Très rapidement, j'ai retrouvé des réflexes perdus et repris le goût de la lecture. L'ambiance de travail de ces séances étaient à la fois dynamique et sympathique ce qui m'a permis de nouer des relations durables avec d'autres patients.

Je recommande aux patients comme moi de vivre cette expérience qui est très utile et redonne confiance lorsque la mémoire commence à vous faire défaut.

Merci M. »

Contactez-nous

Pour toute information, contactez notre comité au 04 73 19 29 49.

###

A propos de la Ligue Contre le Cancer : Premier financeur privé de la recherche contre le cancer, la Ligue Contre le Cancer est une organisation non-gouvernementale indépendante reposant sur la générosité du public et sur l'engagement des militants. Forte de plus de 631 000 adhérents, la Ligue est un mouvement populaire organisé en une fédération de 103 comités départementaux. Ensemble, ils luttent dans trois directions complémentaires : chercher pour guérir, prévenir pour protéger, accompagner pour aider. Aujourd'hui, la Ligue, en tant qu'acteur majeur de la démocratie sanitaire et sociale, fait de la lutte contre le cancer un enjeu sociétal rassemblant le plus grand nombre possible d'acteurs sanitaires mais aussi économiques, sociaux ou politiques sur tous les territoires. En brisant les tabous et la peur, la Ligue contribue au changement de l'image du cancer et de ceux qui en sont atteints.

###

onCOGITE est une association reconnue d'intérêt général en 2019. L'association est née de la prise de conscience d'une neuropsychologue du Centre régionale de Lutte contre le cancer de Bordeaux, Véronique Gérard-Muller. C'est en discutant avec un proche ayant été confronté au cancer qu'elle comprend que par honte les patients taisent cette sensation d'être intellectuellement et physiquement diminués. Elle entreprend aussitôt des recherches et découvre que le brouillard cognitif ou « chemobrain » est cliniquement et scientifiquement prouvé mais que peu de choses sont proposées aux malades qui s'en plaignent. Elle décide de proposer pendant 18 mois des ateliers de remédiation cognitive pour des patientes suivies pour des cancers du sein. Encouragée par des collègues oncologues et par les retours enthousiastes des participantes, la décision de fonder une association voit le jour. « Permettre à tous les patients traités pour un cancer, partout en France, d'accéder à une prise en charge de qualité pour les aider à reconnecter leurs neurones ! » souligne Véronique Gérard-Muller co-fondatrice onCOGITE

Contact presse : Amina Adila, Responsable de communication, partenariats et marketing du Comité du Puy-de-Dôme

07 48 88 91 96 – Amina.Adila@ligue-cancer.net

Site web: <https://www.ligue-cancer.net/63-puydedome>

Page Facebook: <https://www.facebook.com/Liguecancer63>